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Островок стабильности 
В последние годы состоя-

ние животноводства в области 
складывается весьма тревож-
ное. Идет резкое снижение по-
головья коров. В подтвержде-
ние достаточно назвать такую 
статистику. На 1 апреля пого-
ловье коров в области к уров-
ню прошлого сократилось с 
18 782 до 16 242. То есть бо-
лее чем на 2,5 тысячи голов. 
Область занимает одно из по-
следних мест по поголовью 
коров в Сибирском федераль-
ном округе. К уровню про-
шлого года сминусовали все 
районы области, кроме Кри-
вошеинского. Да еще сосе-
ди молчановцы подняли по-
головье дойного стада со 165 
до 182. Наш район занимает 
стабильно третье место в об-
ластной сводке по поголовью 
коров – 1930, и по валовому 
производству молока – 19,5 
тонны. Для сравнения, в Том-
ском районе - 4263 головы (- 
821), Кожевниковском - 3851 
(-110).

На прошлой неделе в райо-
не с рабочим визитом побы-
вал заместитель начальника 
департамента социально-эко-
номического развития села 
М.Ф. Мельников, ряд специ-
алистов по животноводству 
вышеназванного департа-
мента, областного управле-
ния ветеринарии и Томско-
го аграрного центра. За район 
отвечали А.А. Архипов, на-
чальник  управления соци-
ально-экономического разви-
тия села райадминистрации, 
М.Н. Китченко, главный спе-
циалист по животноводству 
управления и руководители 
хозяйств. Цель визита – про-
верка состояния животновод-
ства района в свете наметив-
шейся тревожной тенденции 
снижения поголовья крупно-
рогатого скота.

Работа началась в ООО СП 
«Возрождение». Девять лет су-
ществует это хозяйство в рай-
оне, созданное на останках 
бывшего передового совхоза 
«Володинский». Их купили 
братья Гасымовы. За прошед-
шее время ими была продела-
на большая работа по возрож-
дению хозяйства. В частности, 
два года назад поголовье дой-
ного стада было увеличено 
вдвое за счет приобретения 
коров в Корнилове, где было 
ликвидировано местное хо-
зяйство. Сегодня в ООО СП 
«Возрождение» поголовье ко-
ров составляет 700. Но вот ре-
зультаты производственной 
деятельности, как говорится, 
оставляют желать лучшего. 
Здесь самая низкая продук-
тивность дойного стада – 5,7 
килограмма получают сегод-
ня животноводы хозяйства 
от фуражной коровы, низ-
кие привесы и самый высо-
кий падеж животных.  В чем 
же причина? Основная – это 

пресловутый человеческий 
фактор. Низкая трудовая и 
производственная дисципли-
на. Проще говоря, пьянство. 
По этой причине срывалось 
и доение, и кормление жи-
вотных, и т.д. Всё это не мог-
ло не сказаться на состоянии 
стада.  В сентябре прошлого 
года в разгар уборочной стра-
ды руководство хозяйства по-
ставило даже вопрос ребром о 
его существовании. Было про-
ведено собрание коллектива. 
В нем приняли участие гла-
ва района А.В. Разумников, 
начальник управления А.А. 
Архипов, депутат областной 
думы П.А. Яврумян, депутат 
районной думы от Володина 
Е.А. Рогутенок, прокурор рай-
она Д.В. Бирюлин, начальник 
полиции А.В. Шлапаков.

- Так больше работать нель-
зя,- в сердцах тогда говорил 
Абдулла Исбандияр-оглы. – 
Постоянные пьянки достали. 
То одного, то другого нет на 
работе. Скот голодный орет, 
коровы не доены. Уже устал 
бегать по Володино в поисках 
кем заменить алкаша. Нам 
проще весь скот порезать, все 
пораспродать и ликвидиро-
вать. Только вот вы куда пой-
дете и кому вы нужны будете?

Разговор тогда состоялся се-
рьезный. Обещал коллектив 
исправиться.  

Вторая причина – это от-
сутствие грамотных специа-
листов, которые бы вели ра-
боту со стадом. И вроде бы 
проблеск в этой проблеме по-
явился.

- Завтра у нас приступа-
ет к работе зоотехник, - гово-
рил, показывая и рассказывая 
о положение дел в хозяйстве 
А.И. Гасымов. – Мы для него 
купили дом в Володине, про-
вели там ремонт. Сегодня спе-
циалист туда вселяется. Будем 
платить ему хорошую зарпла-
ту. Надеемся на него.

 Делегация побывала во 
всех дворах, где содержатся 
животные – дойное стадо, те-
лята, молодняк на откорме, 
нетеля и сухостойные коро-
вы. Конечно, все это оставля-

ло желать лучшего. Особенно, 
двор, где содержатся телята – 
сыро, грязно, сквозняки. 

- То, что вы сохранили хо-
зяйство, - говорил при под-
ведении итогов М.Ф. Мель-
ников, обращаясь к А.И. 
Гасымову, - молодцы. Но  вам 
уже за это больше никто хло-
пать в ладоши не будет. Сегод-
ня нужен результат – высокие 
надои и привесы. У вас этого, 
к сожалению, нет. А без этого 
хозяйство просто не выживет. 
Экономика не позволит. Рабо-
ты у вас непочатый край. Ва-
ловой надой в 3,5 тонны для 
стада в 700 коров – это смеш-
но.

Специалисты  Томского 
аграрного центра и областно-
го ветуправления дали кон-
кретные рекомендации, как 
исправить положение.

- У вас много низкопродук-
тивных коров, -  говорила зо-
отехник аграрного центра Г.И. 
Балашова. – Их надо ликви-
дировать. Зачем их держать и 
кормить. А ведь это  затраты и 
немаленькие. Сейчас у вас на-
чался массовый растёл коров 
и нетелей. Их надо разгонять, 
уделять самое пристальное 
внимание их раздою. Иначе 
летом вы от них не получи-
те большого молока. Нужно 
улучшить содержание нете-
лей. Чтобы к случному возра-
сту они подходили весом не 
менее 380 килограммов, а не 
300- 320, как сейчас. Только 
тогда будут рождаться креп-
кие телята, нетель может 
стать удойной коровой.

Рекомендации, как говорит-
ся, были приняты к сведению. 
Время, вернее производствен-
ные показатели, покажут, как 
они будут  внедрены в произ-
водство. Но так дальше  рабо-
тать и вести  хозяйство дей-
ствительно  нельзя. Если нет 
высоких надоев и привесов, 
то нет у работников и хорошей 
зарплаты. Как следствие, нет  
заинтересованности хорошо 
работать. Получается замкну-
тый порочный круг, который 
необходимо разорвать.

(Окончание на 6-й стр.)

К профессиональному 
празднику

В прошедшую пятницу ра-
ботники культуры собрались 
вместе, чтобы отметить свой 
профессиональный празд-
ник, подвести итоги рабо-
ты, наметить планы на буду-
щее и просто пообщаться. Не 
мог не прийти на эту встречу 
и глава района А.В. Разумни-
ков. Он тепло поздравил ви-
новников торжества с про-
фессиональным праздником 
и вручил заслуженные награ-
ды. Почетных грамот адми-
нистрации района удостое-
ны в этом году А.Л. Груздев, 
В.В. Сутко и О.А. Панов. Бла-
годарность администрации 
района объявлена культорга-
низаторам сельских Домов 
культуры В.Н. Нагиной, Т.В. 
Савченко, Г.А. Королевой, 
Г.А. Нагиной и Ф.С. Кривоше-
иной, хормейстеру народно-
го хора «Ветеран» О.В. Мень-
ковой, концертмейстеру В.А. 

Баерле и главному бухгалтеру 
межпоселенческой клубной 
системы Н.В. Штыкиной. По-
четная грамота Думы Криво-
шеинского района и денежная 
премия вручены Л.А. Альбах.  

За большой вклад в разви-
тие культуры и искусства в 
Томской области почетные 
грамоты Департамента по 
культуре и туризму вруче-
ны Л.А. Альбах и В.В. Сутко. 
Благодарность Департамента 
объявлена А.В. Брушневскому, 
Г.А. Нагиной и Т.М. Черных. 

И это еще не все награды. 
Директор МЦКС Т.И. Несте-
рова вручила почетные гра-
моты и денежные премии 
межпоселенческой клубной 
системы Н.В. Штыкиной,  
Т.И. Андрияновой, В.А. Зы-
кову, В.В. Нестерову, Ю.Н. Па-
новой, О.Г. Сарычевой, Н.П. 
Осиненко и В.П. Кривошеину.

Соб.инф.   

Переправа закрыта,
идет подготовка к паводку

25 марта ледовая переправа 
Красный Яр-Никольское офи-
циально закрыта для движе-
ния. За несколько дней до это-
го допустимый тоннаж был 
резко снижен до двух тонн. В 
прошлом году закрытие пере-
правы произошло в середине 
марта. 

Пока в Красном Яре есть 
транспортное сообщение с 
«большой» землей по зимни-
ку. Всем предпринимателям, 
занимающимся перевозкой 
леса, рекомендовано в бли-
жайшее время прекратить вы-
возку, чтобы обеспечить воз-
можность проезда легкового 
транспорта весной и ремонта 
дороги летом. 

По заверению главы Крас-
ноярского сельского поселе-
ния А.Н. Коломина, на период 
распутицы в село завезли всё 
необходимое: продукты, ГСМ, 
медикаменты. Беременных 
женщин заблаговременно вы-
везли, чтобы они смогли ро-
дить в специализированных 
медицинских учреждениях. 

Специалисты сельской ад-
министрации составили па-
мятку для красноярцев на 
случай наводнения. В ней 
описывается порядок дей-
ствий жителей в случае при-
хода большой воды. Анализи-
руя ситуацию прошлых лет и 
контрольные замеры уровня 
реки, особого оптимизма по 
нынешнему паводку не пита-
ют.  Здесь уверены, что спо-
койным он не будет. Столько 
шуги, как в этом году, на Оби 
не было ни разу за последние 

пять лет. Красноярцы предпо-
лагают, что эта масса будет 
создавать препятствия, что 
приведет к зажорам и разли-
вам воды. Поэтому необхо-
димо заблаговременно под-
готовиться к паводковому 
периоду, обезопасить себя и 
свое имущество от печальных 
последствий. Многих людей 
из-за их же беспечности вода 
нередко застает врасплох. 

Для защиты своего дома и 
имущества жителям потен-
циально подтопляемых тер-
риторий рекомендуется от-
ключить газ, электричество, 
потушить горящие печи ото-
пления, перенести на чер-
даки ценные вещи, убрать в 
безопасные места сельскохо-
зяйственный инвентарь. При 
получении предупреждения 
о начале эвакуации или вре-
менном отселении граждане 
должны быстро собраться и 
взять с собой паспорт и другие 
необходимые документы, по-
мещенные в непромокаемый 
пакет, деньги и ценности, 
медицинскую аптечку, ком-
плект верхней одежды и обу-
ви по сезону, постельное белье 
и туалетные принадлежности, 
трехдневный запас продуктов 
питания.

В случае необходимости в 
Красном Яре будут разверну-
ты эвакуационные пункты в 
школах, Доме культуры, пун-
кте полиции и в здании Крас-
ноярского участкового лесни-
чества.

В. Ульянова.
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Много прожито, многое пережито
В нашей газете прошел ряд 

материалов, посвященных 
юбилею района. И очень здо-
рово, когда сотрудники ре-
дакции, работники муници-
пального архива получают 
отклики на ту или иную ста-
тью. Значит, людям интерес-
но, они с удовольствием чи-
тают эти материалы. Кто-то 
просто благодарит за то, что 
вспомнили о них или их род-
ных или знакомых, другие 
делятся воспоминаниями о 
прожитых годах, третьи вно-
сят коррективы в даты или 
фамилии. Очередной звонок 
поступил из Красного Яра от 
долгожительницы села Анны 
Николаевны Нагиной: «Про-
читала статью «Начало на-
чал». Сама я уроженка с. Ни-
кольское. Много помню из 
своего детства и юности, пом-
ню много фамилий. Если ин-
тересно, могу рассказать…»

И очередная командировка 
по истории района с главным 
специалистом муниципаль-
ного архива Н.П. Пахомовой 
состоялась у нас в Красном 
Яре в доме постоянной чита-
тельницы районной газеты. В 
прошлом году Анна Никола-
евна отметила знаменатель-
ный юбилей, но тех лет, что 
записаны в ее паспорте, этой 
шустрой женщине и не дашь. 
Не квартира, а просто загляде-
нье: вышитые картины, како-
го только вида нет вязанье, а 
на старинном комоде рядом с 
фотографиями оригинальные 
лебеди из бумаги в стиле ори-
гами, тоже творение рук ма-
стерицы. И собеседницей она 
оказалась потрясающей. Анна 
Николаевна  с удовольствием 
смотрит телевизор, читает га-
зеты, интересуется обстанов-
кой в мире, а еще пишет сти-
хи. Некоторые из них в свое 
время печатала районная га-
зета, другие только личные, 
Анна Николаевна оставит их 
в наследство своим детям и 
внукам. 

За плечами большая жизнь. 
Несладкой она была у нашей 
собеседницы, но сумела она 
сохранить ясный ум. Ее па-
мять сохранила многое. Ната-

лья Петровна включила виде-
окамеру, чтобы оставить для 
истории воспоминания дол-
гожительницы, а я обрадова-
лась тому, что захватила с со-
бой диктофон: воспоминания 
так и лились из  уст Анны Ни-
колаевны:

-Мои родители родились в 
Никольске, там крестились, 
там венчались. 9 июля 1923 
года родилась в Никольске и 
я. В 7 лет пошла в начальную 
школу.

Отец мой, Николай Леон-
тьевич Шелудяков, торговал 
в магазине. Не знаю, сохра-
нилось сегодня то здание или 
нет. Уж столько лет прошло… 
Потом папа держал постоя-
лый двор. Тракт в те годы про-
ходил через наше село. Снизу 
везли рыбу в коробах с плете-
ными крышками. Как сейчас 
помню, на заезжем дворе всег-
да был порядок. Ночь люди 
переночуют, потом дальше 
едут. Тракт шел через Кайба-
сово и Казырбак. В Казырбаке 
спускались на реку и до Кри-
вошеино, а дальше - кто куда. 

В колхоз стали собирать 
году в 29-30-ом. В Николь-
ске он носил имя Сталина. 
Помню, в селе была контора, 
на которой и было написано 
название колхоза. Первым 
председателем был Анатолий 
Ильич Осипов, потом Вла-
димир Маркович Харин. В 
большинстве своем люди с 
удовольствием шли в него, 
надеясь на лучшую, светлую 

жизнь. Скотины в колхозе 
было много. В основном дер-
жали коров, лошадей, молод-
няк. Поголовье свиней поя-
вилось только после войны. 
Была в колхозе и своя рыболо-
вецкая бригада. Сами плели 
сети, делали корзины. Рыбы в 
Оби было много, да какая!

После В.М. Харина кол-
хоз возглавил мой отец, а его 
брат Иван Леонтьевич рабо-
тал председателем сельско-
го совета. Папа часто ездил в 
командировки, старался до-
стать что-то для колхоза. Из 
г. Камень - на Оби привез ге-
нератор, и в 32-33 годах в Ни-
кольске загорелась первая 
«лампочка Ильича». Пом-
ню даже песню, которую мы 
пели: «Вдоль древни от избы 
до избы зашагали торопли-
вые столбы…» Свет горел до 
12 часов ночи, утром его опять 
включали.

В колхозе была большая па-
сека, ферма, заведующей ко-
торой работала Анна Адамов-
на Бычковская. Первая была 
построена из ивовых пру-
тьев, была насыпная. Потом 
построили из хвойного леса, 
который заготавливали в Ки-
прюшке. Техники не было, и 
строили все вручную. Рядом 
построили башню, провели 
водопровод, и на ферме поя-
вились поилки. В ночь с 3 на 
4 декабря 34-ого года загоре-
лась ферма, наверно от элек-
тричества. Спасать народное 
добро собрались все николь-

цы: кто качал воду вручную, 
другие тушили пожар снегом, 
третьи заливали водой. Боль-
шую часть скота удалось спа-
сти. Верховые загоняли его 
во дворы колхозников. Ночь 
была страшная: звонил коло-
кол, работал гудок на ферме, 
толкотня, суета. А утром село 
облетела еще одна страшная 
весть – в Ленинграде убили 
Сергея Мироновича Кирова…

Кроме фермы, начальной 
школы и конторы колхоза в 
селе была большая красивая 
церковь с колоколами, а еще 
маслозавод. Сельчане прино-
сили сюда молоко, сепариро-
вали его вручную, охлажда-
ли сливки на льду, который 
сами и заготавливали, затем 
с помощью приспособлений 
и круга, который крутила ло-
шадь, делали масло. Продава-
ли его на рынке в Томске. Луч-
ше него я и не ела. До сих пор 
его вкус помню…

В конце 30-ых коснулись 
годы репрессий и жителей 
Никольска. Даже и вспоми-
нать тяжело ту пору. Папу 
вместе с другими сельчана-
ми признали «врагами наро-
да». Из-под каждой подворот-
ни нам кричали: «Дети врага 
народа». Меня даже в ком-
сомол приняли с большим 
опозданием. Помню, сколько 
было радости и счастья, ког-
да мою кандидатуру утверди-
ли в Кривошеинском райкоме 
комсомола.

В годы войны те, кто не 
ушел на фронт, трудились в 
колхозе не покладая рук: ко-
сили вручную, гребли, сеяли. 
В войну колхоз разделили на 
два – им. Сталина и им. Ми-
кояна. Председателями были 
Порфирий Иванович Смако-
тин и Василий Тимофеевич 
Погреботко. Сельский совет 
возглавлял Алексей Дмитри-
евич Ерлинеков. После войны 
колхоз вновь стал один.

Какие еще события сохра-
нила память? Палисадников 
в селе не было, зато тротуары 
шли с двух сторон улицы. По-
чту привозили на лошадях с 
колокольчиками, изредка де-
монстрировали немое кино. 

7 ноября и 1 Мая в Николь-
ске обязательно проходили 
демонстрации. На домах вы-
вешивали флаги. Колонной 
шли по селу с гармошкой, 
пели, выкрикивали лозунги. 
А в какой праздник превра-
щались выборы. Участвовали 
все, потом ездили на лошадях 
по селу с песнями, плясками. 
Не то, что сейчас …

В общем, жизнь была моя 
нелегкой, но есть о чем вспом-
нить. Все  равно это дорогие 
для меня годы…

Многое рассказала нам 
Анна Николаевна из своей 
биографии. Были и слезы, и 
улыбка на ее лице, и задорный 
смех. А на прощанье она про-
читала нам стихи собствен-
ного сочинения о жизни, о 
людях, о событиях. Да, мно-
го прожито, многое пережи-
то этой замечательной жен-
щиной…

Историческая справка. 
Согласно документам, сохра-
нившимся в муниципальном 
архиве, точная дата образова-
ния села Никольск (прежнее 
название Николаевское) не 
установлена. Но то, что оно 
является одним из старейших 
– бесспорно. Есть сведения, 
что дата основания – 1648 
год. В 1820 году здесь постро-
или церковь. И это был пер-
вый храм в нашем краю. Село 
Николаевское было центром 
Николаевской волости Том-
ского уезда. Тут проходил тор-
говый путь. В 1920 годы был 
создан сельский совет. Сель-
скохозяйственная артель (кол-
хоз) организована 27 февраля 
1930 года и называлась она 
имени Сталина. На этот мо-
мент здесь проживало 496 че-
ловек. Через некоторое время 
здесь же был организован еще 
один колхоз – имени Микоя-
на. В начале 60-ых годов при 
объединении сельскохозяй-
ственных артелей он стал на-
зываться «Прогресс». В январе 
1967 года был преобразован в 
совхоз «Приобский».

З. Лебедева.

Жизнь прожить - не поле перейти…
Ефросинье Федоровне Му-

дрик исполняется 90 лет. Ро-
дилась она в семье Федора 
Усова и Арины Поздняковой, 
что жили в деревне Киевка. 
Родители имели свою зем-
лю, две коровы, лошадей, ско-
тину всякую. Работали как и 
все, было что одеть и поку-
шать. После Ефросиньи в се-
мье появились еще 4 сестры и 
братик. Очень страшно было, 
когда стали загонять в колхоз. 
Такое не забудешь. Вспомина-
ет Ефросинья Федоровна, как 
начальник, похожий на Ча-
паева, взял корову на верев-
ку и повел со двора, мама ему 
кричит: «Чем детей кормить 
будем?», а он папаху на глаза 
надвинул и сказал: «Режь их 
и ешь»…Сколько тех предсе-
дателей поменялось… 

Мама умерла, когда дев-
чушке исполнилось 13 лет. В 
школе не училась – не смогла. 

Перед войной папа привел в 
дом мачеху. Недоброй она ока-
залась, меньших детей взяла 
мамина родня, а Фрося уже 
вовсю работала. А потом на-
чалась война. Вот тут и хва-
тили все лиха – работали без 
выходных, ночевали в поле в 
балаганах из соломы. 

Вскоре на фронт призва-
ли отца. Помнит Ефросинья 
Федоровна, как прибежала с 
поля домой, обхватила бать-
кины ноги и давай голосить, 
а он гладит по голове и успо-
каивает: «Не плачь, дочка, не 
плачь, вернусь – жди». Не до-
ждалась – пришла похоронка. 
Погиб отец на Украине возле 
города Боровик. Мачеха сра-
зу ушла, сказав: «Подохните». 
Нет, выжили все, только по-
том уже по жизни как-то рас-
терялись. 

В 1947 году вышла Ефро-
синья замуж за фронтовика 

Николая Мудрика, который 
вернулся с войны без ноги. 
В обиду жену свою не давал, 
был ее опорой в жизни дол-
гие годы. Жили они друж-
но, помогая во всем друг дру-
гу. В 1948 году родился сын 
Александр, следом – Михаил. 
Жили в Киевке, прекрасном 
месте до самого ее развала. 
Покосы рядом, дрова, ягоды 
всякой, малинники, собирали 
грибы, все годилось в хозяй-
стве. Русская печь в избе сто-
яла: и испечешь, и сваришь, и 
согреешься. В 1962 году в се-
мье родился еще один сын – 
Николай. Довелось немного 
пожить в Старо-Сайнаково, 
но Шегарка весной разлива-
лась, и приняли решение в 
1964 году переехать в Бело-
сток.

Долгое время Ефросинья 
Федоровна работала на ферме: 
сепарировала молоко, фляги 

одна грузила на подводу, дои-
ла коров, конюшила, сторожи-
ла, варила, дежурила, вязала 
по тысяче снопов, а хлеба да-
вали по 200 граммов на один 
трудодень.

Все три сына супругов Му-
дрик отслужили в армии: 
один – в Москве, другой – на 
Дальнем Востоке, третий – в 
Северске. Плакала мать, со-
бирая столы на проводинах, а 
как потом радовались все, ког-
да сыновья возвращались до-
мой! Двум старшим справи-
ли  родители свадьбы, по тем 
временам веселые, а дальше 
дети сами устраивали свою 
жизнь. Еще Ефросинья Федо-
ровна вспоминает «золотую» 
свадьбу, как отмечали ее мно-
гочисленной родней, вместе с 
детьми и внуками. А вообще 
супруги Мудрики прожили 
вместе 58 лет. 9 лет назад Ни-
колая не стало, и жизнь Ефро-

синьи Федоровны будто обо-
рвалась… 

За 90 лет она в больницу не 
обращалась: «Ай, поболит да 
пройдет, вот только зрение 
подводит…» Живет сегодня 
Ефросинья Федоровна в се-
мье сына Александра в Его-
рово, ладит со снохой Люд-
милой, а еще у нее 7 внуков 
и 17 правнуков. И в 90 лет со-
храняет оптимизм, шутит, па-
мять у нее отличная, расска-
зывает интересно. Ждет лета. 
Жители деревни часто видят 
ее сидящей на лавочке возле 
дома, подсаживаются, пого-
ворят. Испытав столько лише-
ний, страданий, она не озло-
билась и не очерствела душой. 
90 лет желает прожить всем в 
мире и согласии. С юбилеем 
вас, уважаемая Ефросинья Се-
меновна!

Татьяна Шитик, 
д. Егорово.
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Островок стабильности 
(Окончание. Начало на 1-й 

стр.)
Следующим пунктом ин-

спекции стал СПК «Кривоше-
инский».  К сожалению, про-
шедший 2013 год для хозяйства 
был не самым лучшим. Откат 
назад произошел по всем про-
изводственным показателям. 
Продуктивность коров снизи-
лась на 1402 килограмма, сред-
несуточные привесы составили 
154 (!) грамма, животных пало 
230 голов. По этой причине 
казна хозяйства  недосчиталась  
немало миллионов, которые 
могла бы получить. Благода-
ря принятым мерам, положе-
ние в СПК стало понемногу 
выправляться. Сегодня  вало-
вой надой составляет 5,5 тон-
ны молока или 126 процентов 
к уровню прошлого года. Про-
дуктивность коров поднята до 
11,7 килограмма молока. На 2,3 
килограмма больше.  Среднесу-
точные привесы достигли 250 
граммов. Они хоть и невелики, 
но прогресс  налицо. Улучши-
лась сохранность животных. За 
два месяца пало всего 11, тог-
да как в прошлом году 34. Те-
лят за этот же период было по-
лучено 68.

С большим интересом прове-
ряющие побывали на комплек-
се, где внедрена первая в рай-
оне беспривязная технология 
содержания коров,  доение про-
изводится на автоматической 
линии «Елочка». Все компью-
теризировано. Это позволило 
удвоить производительность 
труда доярок. А для коллекти-
ва фермы созданы хорошие бы-
товые условия.

- Сегодня доярки на ком-
плексе получают по 25 тысяч 
рублей, - говорил руководитель 
хозяйства Г.Г. Тайников, прово-
дя экскурсию по комплексу.

В прошлом году в хозяйстве 
пало 230 животных. Для срав-
нения в предыдущем 2012-ом 
всего 52. Сегодня в СПК со-
хранности поголовья уделяет-

ся повышенное внимание. В 
первую очередь телят. Один из 
дворов переделывается под их 
содержание. Будет внедряться 
так называемый холодный спо-
соб выращивания телят. В хо-
зяйстве сварено несколько де-
сятков индивидуальных клеток 
для них. В момент посещения 
двора шло их окрашивание. 
Безусловно, эти меры позволят 
поднять уровень сохранности 
молодняка.

В целом у проверяющих о 
хозяйстве сложилось хорошее 
впечатление. Внедряются но-
вые технологии и методы со-
держания скота. Все это дает и 
даст положительный результат. 
Были даны рекомендации по 
улучшению работы со стадом.

В СПК «Белосток» первым 
делом проверяющие с интере-
сом посетили ведущееся стро-
ительство нового животно-
водческого комплекса на 1000 
голов. Работа, как говорится, 
кипела. Строители  как раз 
приступили к монтажу строи-
тельных ферм будущего ком-
плекса.  По их очертаниям 
можно было увидеть, что это 
будет просторное,светлое и вы-
сокое помещение. Затем они 
побывали на Пудовской мо-
лочно-товарной ферме. Посмо-

трели, как содержится дойное 
стадо, молодняк и телята. Пре-
тензий и замечаний практиче-
ски не было. Во дворах чисто и 
сухо. Зоотехнической и ветери-
нарной службой хозяйства ве-
дется соответствующая работа 
со стадом. Отсюда и результат. 
Ежедневный валовой надой бо-
лее 10 тонн или 104 процента 
к уровню прошлого года, про-
дуктивность коров 13,2 кило-
грамма, жирность молока 3,8 
процента. 

Хозяйство в области считает-
ся показательным по развитию 
молочного животноводства. С 
введением в строй нового ком-
плекса этот уровень еще боль-
ше возрастет.

В целом, подытоживая, мож-
но сказать, что, несмотря на от-
дельные недостатки, перспек-
тива развития животноводства 
в районе есть. Об этом красно-
речиво говорят сами за себя 
факты – поголовье, надои, вне-
дрение новых технологий и ме-
тодов. Район, можно с полным 
основанием это сказать,  яв-
ляется этаким островком ста-
бильности сельского хозяйства 
области. В первую очередь мо-
лочного животноводства.

В. ВОРОНОВ.

Администрация Кривошеинского района информирует обще-
ственность о возможном предоставлении земельных участков:

В аренду:
- земельный участок, площадью 40 кв.м., для эксплуатации и 

обслуживания индивидуального гаража, расположенного по адре-
су: Томская область, Кривошеинский район, с. Кривошеино, ул. 
Гагарина, 26, земельный участок 12;

- земельный участок, площадью 1330 кв.м., для ведения лично-
го подсобного хозяйства, расположенного по адресу: Томская об-
ласть, Кривошеинский район, с. Кривошеино, ул. Комарова, 12 – 1;

- земельный участок, площадью 823 кв.м., для ведения лич-
ного подсобного хозяйства, расположенного по адресу: Томская 
область, Кривошеинский район, д. Новоисламбуль, ул. Светлая;

- земельный участок, площадью 150 кв.м., для ведения лично-
го подсобного хозяйства, расположенного по адресу: Томская об-
ласть, Кривошеинский район, юго-восточная часть кадастрового 
квартала 70:09:0100024.

Замечания и предложения от общественности принимаются 
в письменном виде в течение 30 дней с момента опубликования 
данного объявления по адресу: Томская область, Кривошеинский 
район, с. Кривошеино, ул. Ленина, 26, кабинет № 43. Телефон для 
справок 2-11-81.

Информация об итогах открытого аукциона по продаже муници-
пального имущества Новокривошеинского сельского  поселения

Место проведения: с.Новокривошеино, ул.Советская,1, кабинет главы 
сельского поселения. Время и дата начала заседания: 15 часов 00 минут 
30 января 2014г.

Форма торгов: аукцион, открытый по составу участников и  открытый 
по форме подачи предложений о цене имущества.

Наименование, состав и характеристика недвижимого имущества:
Лот № 1. Предмет торгов:  одноэтажное нежилое здание,  площадью 

84,4 кв.м, 
с земельным участком, общей площадью 400 кв.м., категория земель – 

земли населенных пунктов, разрешенное использование – для обслужи-
вания объекта торговли (магазина),  по адресу: Томская область, Криво-
шеинский район, с.Малиновка, ул.Центральная,25. 

Продавец: Администрация   Новокривошеинского сельского поселе-
ния района Томской области (636307     Томская область,      Кривоше-
инский район,     с. Новокривошеино,     ул.   Советская,   д. 1, телефон 
(382251) 47433.

Количество поданных заявок две. Участниками аукциона  признаны: 
Процкая Анастасия Васильевна и Процкий Максим Александрович

Муниципальное недвижимое имущество: Одноэтажное нежилое зда-
ние,  площадью 84,4 кв.м, с земельным участком, общей площадью 400 
кв.м., категория земель – земли населенных пунктов, разрешенное ис-
пользование – для обслуживания объекта торговли (магазина), кадастро-
вый номер 70:09:0100012:361  по адресу: Томская область, Кривошеинский 
район, с.Малиновка, ул.Центральная,25  по итогам открытого аукциона 
продано по цене 320118,64 участнику аукциона Процкой Анастасии Ва-
сильевне.

О временном ограничении 
движения транспортных средств на муниципальных дорогах 

общего пользования населенных пунктов Кривошеинского сель-
ского поселения

 ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 31 от 01.04.2014     
    В целях обеспечения сохранности дорог в весенний пери-

од в целях предотвращения снижения несущей способности кон-
структивных элементов автомобильных дорог Кривошеинского 
сельского поселения.

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Ввести с 05 апреля по 28 мая 2014 года временное ограниче-

ние движения транспортных средств на внутри поселенческих 
автомобильных дорогах с. Кривошеино, с. Жуково, д. Новоислам-
буль.

2. Предельно допустимая нагрузка на ось транспортного сред-
ства более 4 тонн, общей массой более 8 тонн.

3. Временное ограничение движения не распространяется:
   - международные перевозки грузов;
   - пассажирские перевозки автобусами;
  - перевозки пищевых продуктов, животных, лекарственных 

препаратов, топлива  
    (бензин, дизельное топливо, газообразное топливо в балло-

нах для населения,
     семенного фонда, удобрений, почты, почтовых грузов;
4. Главному государственному инспектору БДД ГИБДД МО МВД 

России «Молчановский» (Баев С.Б.) (по согласованию) обеспечить 
контроль за проездом транспортных средств по участкам дорог 
Кривошеинского сельского поселения.

5. Данное постановление подлежит опубликованию в газете 
«Районные вести», размещению на официальном сайте муници-
пального образования Кривошеинское сельское поселение в сети 
Интернет и в информационном бюллетене Администрации Кри-
вошеинского сельского поселения.

6. Контроль за исполнением данного постановления возложить 
на специалиста по благоустройству, охране окружающей среды и 
техники безопасности.

О. Рудова, 
глава Кривошеинского сельского поселения.                                                      

О проведении публичных слушаний
РАСПОРЯЖЕНИЕ №  18-р от 28.03.2014                                                                                                                        
 На основании решения Совета Кривошеинского сельского по-

селения от 27.03.2014 № 9  «О рассмотрении изменений и допол-
нений в Устав муниципального образования Кривошеинское сель-
ское поселение»

1. Провести публичные слушания по проекту решения Совета 
Кривошеинского сельского поселения «О рассмотрении измене-
ний и дополнений в Устав муниципального образования Криво-
шеинское сельское поселение» 13 мая  2014 года.

2. Определить место проведения  публичных слушаний- Зал 
заседаний администрации Кривошеинского района по адресу: 
с.Кривошеино, ул.Ленина,26, время проведения –11.00 часов мест-
ного времени.

3. Утвердить состав рабочей группы по проведению публич-
ных слушаний:

Рудова О.Н.- Глава Кривошеинского сельского поселения
Лебедева Т.А.- управляющий делами 
Гайдученко Н.С.- ведущий специалист по юридическим вопро-

сам, взаимодействию с общественностью
Князюк Н.К.- председатель Совета поселения
Иванова Н.Н.- председатель Контрольно-правового комитета 
О. Рудова, глава Кривошеинского сельского поселения.

Администрация  Красно-
ярского сельского поселе-
ния информирует обществен-
ность о  том,  что   открытый  
аукцион  на  право  заключе-
ния   договора  аренды муни-
ципального недвижимого иму-
щества: Нежилые помещения 
пом.I;III;1;10;11:12:13 общей пло-
щадью 168,7 кв.м.,  в  одноэтаж-
ном   брусовом   здании  1983 
г. постройки, по  адресу:  Том-
ская  обл., Кривошеинский  рай-
он, с.Красный  Яр, ул.Пушкина, 
8  объявленный  06.02.2014г. 
признан   несостоявшимся    в  
связи  с   отсутствием    зареги-
стрированных   заявок.  

Администрация  Краснояр-
ского  сельского  поселения  
информирует  общественность

о возможном предоставле-
нии земельного участка в арен-
ду для ведения личного подсоб-
ного  хозяйства  площадью 2139 
кв.м., расположенный  по адре-
су: Томская область, Кривоше-
инский  район, с.Красный Яр, 
ул.Кирова,1.

   Замечания  и  предложения   
от  общественности  принима-
ются   в  письменном   виде   в 
течение  30  дней  с  момента  
опубликования   данного  объ-
явления   по  адресу: 

с. Красный Яр, ул.Советская, 
60. Администрация  Краснояр-
ского сельского  поселения.  Те-
лефон  для   справок  3-13-30.

О временном ограничении 
движения транспортных средств на автомобильных дорогах об-

щего пользования местного значения на территории муниципаль-
ного образования Красноярское сельское поселение 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 23 от 31.03.2014 
В целях обеспечения сохранности дорог в весенний период, пре-

дотвращения снижения несущей способности конструктивных 
элементов автомобильных дорог общего пользования местного 
значения на территории муниципального образования Красно-
ярское сельское поселение

   ПОСТАНОВЛЯЮ:
1.Ввести с 01 апреля 2014 года по 01 июня 2014 года временное 

ограничение движения транспортных средств на автомобильных 
дорогах общего пользования местного значения на территории 
муниципального образования Красноярское сельское поселение 
с разрешенной максимальной нагрузкой не более 5 (пяти) тонн.

2.Временное ограничение движения не распространяется на: 
- международные перевозки грузов;
- пассажирские перевозки автобусами;
- перевозки пищевых продуктов, животных, лекарственных 

препаратов, топлива (бензин, дизельное топливо, газообразное 
топливо), семенного фонда, удобрений, почты и почтовых грузов;

- перевозки грузов, необходимых для ликвидации последствий 
стихийных бедствий или иных чрезвычайных происшествий;

- транспортировку дорожно-строительной и дорожно-эксплуа-
тационной техники и материалов, применяемых при проведении 
аварийно-восстановительных и ремонтных работ.

3.Старшему участковому уполномоченному ОП №11 (по обслу-
живанию Кривошеинского района) Азимову Рустаму Ураимжано-
вичу обеспечить контроль за проездом транспортных средств по 
участкам дорог Красноярского сельского поселения.

4. Данное постановление опубликовать в газете «Районные ве-
сти» и разместить на официальном сайте муниципального обра-
зования Красноярское сельское поселение в сети интернет.

5.Контроль исполнения данного постановления  оставляю за 
собой.

А. Коломин, глава Красноярского сельского поселиния.
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Бывает по-разному
Было время, когда следова-

тели не имели юридического 
образования. Но нагрузка на 
каждого из  них составляла 
свыше ста дел в год, обслужи-
ваемые участки достигали 16 
тысяч  квадратных вёрст. Си-
стема следствия прошла боль-
шой путь с середины 19-го 
века до сегодняшнего дня: от 
городской и земской полиции 
до современных следственных 
отделений. 

6 апреля 1963 года был из-
дан указ об образовании след-
ственных подразделений в си-
стеме МВД. В соответствии с 
ним следователям МООП 
СССР в числе прочих было 
поручено расследование дел 
о хищениях государственно-
го и общественного имуще-
ства. Доля расследованных 
дел постоянно возрастала и 
начальников следственных 
подразделений ОВД надели-
ли процессуальными полно-
мочиями по контролю за рас-
следованием преступлений. 

В январе 1970 года след-
ственные подразделения вош-
ли в состав органов внутрен-
них дел, и этим фактически 
завершилось формирование 
существующей сегодня струк-
туры следственного аппарата. 

Со дня образования органов 
следствия в Кривошеинском 
РОВД старшим следователем 
служил Владимир Иванович 
Баранов, в его подчинении на-
ходился один следователь Ва-
силий Дмитриевич Емелья-
нов. В 1980 г. на должность 
старшего следователя назна-
чен майор милиции В.В. Хра-
меев, следователя – А.И. Про-
рочук. Спустя два года штат 
следователей увеличился до 
четырех человек. В это время 
старшим следователем слу-
жил Владимир Михайлович 
Высоцкий, следователями - 
Анатолий Васильевич Бабьев, 

Валерий Иванович Холдин и 
Николай Васильевич Тайдо-
нов – в Красноярском ПОМ.

В 1986 году старшим сле-
дователем назначен Валерий 
Михайлович Татарников. С 
ним работали В.М. Владисен-
ко, В.Н. Тайдонов, Ю.Г. Криво-
шеин. Позже Юрий Гаврило-
вич возглавил следственное 
отделение. Расследованием 
уголовных дел занимались 
старший следователь Генна-
дий Михайлович Иванов и 
следователи А.Н. Шишкин, 
Ф.Ш. Мустафин, П.Н. Китчен-
ко, младший следователь О.С. 
Мельникова. В 1994 году вве-
дена еще одна должность сле-
дователя, на которую был на-
значен В.Г. Петрушенко. 

В настоящее время штат 
следователей включает на-
чальника следственного от-
деления, старших следовате-
лей и следователей. В период 
1965-1998г.г. произошло рас-
ширение подследственно-
сти. К компетенции следо-
вателей МВД были отнесены 
наиболее сложные дела о хо-
зяйственных преступлениях, 
преступлениях, совершенные 
несовершеннолетними, и все 
преступления, совершенные 
в экономической сфере. Это 
свидетельствовало о повыше-
нии роли следственного аппа-
рата органов внутренних дел 
в борьбе с преступностью, о 
его способности решать слож-
ные проблемы расследования, 
возросшем профессионализме 
работников следствия МВД. 
Сегодня следственная рабо-
та значительно усложняется: 
растет число тяжких, груп-
повых преступлений, уго-
ловно-наказуемых деяний, 
связанных с применением ог-
нестрельного оружия, неза-
конным оборотом наркоти-
ков, возрастает агрессивность 
преступников. 

В Кривошеинском районе 
штат следователей составля-
ет пять человек. Следствен-
ное отделение в ходе рефор-
мирования осталось в МО 
МВД России «Молчановский», 
которое сегодня возглавля-
ет подполковник юстиции 
Светлана Мельникова. А в 
отделении полиции №11 ра-
ботает группа по расследо-
ванию преступлений. Каж-
дый из них пришел в органы 
внутренних дел в разное вре-
мя, но все - сразу в следствие. 
Самым опытным коллеги по 
праву считают старшего сле-
дователя Дмитрия Штыкина. 
Его следственный стаж со-
ставляет более двадцати лет. 
Более десяти лет назад при-
шел в милицию и стал следо-
вателем Станислав Новиков. 
В 2008 году в коллектив влил-
ся Павел Кондратьев. Нет по-
блажек в работе и следовате-
лям – женщинам. Светлана 
Сергеева и Наталья Лывзе-
ник наравне со всеми входят в 
опергруппу, выезжают по но-
чам и в выходные дни. У каж-
дого в производстве находят-
ся дела, все работают в равных 
условиях.  

Бывает, что неделя прохо-
дит спокойно, а порой прихо-
дится выезжать на происше-
ствия ежедневно: наркотики, 
кражи, грабежи, причинение 
тяжкого вреда здоровью и т.д. 
А потом еще тонны бумажной 
рутины… Кто-то справляется 
с нагрузками в одиночку, кто-
то выговаривается дома, в се-
мье. Без понимания близких 
людей такая работа, наверное, 
стала бы невыносимой. Поэ-
тому завтрашний професси-
ональный праздник следова-
телей их мужья и жены могут 
считать и своим. 

В. Ульянова. 

К 90-летию Кривошеинского РОВД

Чем ближе экзамены
В Томской  области ЕГЭ сдают 5 тысяч  
учеников. В нашем районе -71. Что изменится  
при сдаче ЕГЭ? Об этом наш корреспондент 
беседует с заместителем начальника 
управления  образования О. В. Ивановой.

- Оксана Валентиновна,  
что – что,  а пугать у нас уме-
ют. Разговор идет о, якобы, 
вводимом   нынче сочине-
нии, о присутствии  милици-
онеров на  пункте сдачи, ви-
деокамерах в аудиториях…

Расскажите, пожалуйста, 
об изменениях при сдаче ЕГЭ 
в 2014 году.

- Никакого  изменения  в со-
держании  заданий и проце-
дуре проведения ЕГЭ не будет.  
Основная особенность кампа-
нии этого года заключается 
в том, что государством  по-
ставлена  задача  проведения 
честного ЕГЭ. Нынче школь-
ники будут сдавать ЕГЭ ис-
ключительно  в аудиториях с 
пишущими  видеокамерами. 
Кроме того, другим  обяза-
тельным требованием к про-
ведению ЕГЭ -2014 станет на-
личие  металлоискателей на 
входе  в пункты сдачи  эк-
замена. Приборы будут «ис-
кать» мобильные телефоны и 
любые  электронные  средства 
связи, которые с нынешне-
го года запрещается не толь-
ко использовать, но и просто  
приносить с собой в аудито-
рию. Любая «шпаргалка», в 
том числе и электронная, мо-
жет стать основанием для ан-
нулирования результата. Пе-
ресдать предмет можно будет  
только в следующем году. 
Вновь, как и в предыдущие 
годы, за проведением экзаме-
нов будут следить аккредито-
ванные  общественные наблю-
датели. Как  и было обещано 
ранее,  варианты заданий ста-
нут индивидуальными для 
каждого   часового пояса, что 
сделает  бесполезными «сли-
вы» в интернет  фрагментов 
контрольно -  измерительных  
материалов с Дальнего Восто-
ка.

 Число пунктов  сдачи ЕГЭ 
значительно сократится. В на-
шем районе  их будет  2  (вме-
сто трех в  прошлом году): в 
Кривошеинской и Краснояр-
ской средних школах.

 Чтобы получить документ 
о среднем  общем образова-
нии,  надо по обязательным 
предметам (русский язык и 
математика) набрать количе-
ство баллов не ниже мини-
мального, определенного  Ро-
собрнадзором. В случае, если 
ученик получил  на государ-
ственной  итоговой аттеста-
ции (ГИА) неудовлетвори-
тельный результат по одному 
из обязательных предметов, 
он  допускается  повторно к 
ГИА по данному предмету в 
текущем году  в дополнитель-
ные сроки. А если ситуация 
вновь повторилась –  переэк-
заменовка только на следую-
щий год.

- У вас уже есть предвари-
тельные цифры по сдаче вы-
пускниками дополнитель-
ных экзаменов…

-На 1 марта в  информаци-
онную систему внесен 71 вы-
пускник текущего года обще-
образовательных учреждений 
района – участники  ЕГЭ в ны-

нешнем году. Обязательными 
предметами, как и прежде, 
являются русский язык и ма-
тематика. В дополнение к ним 
школьники могут выбрать  до-
полнительные экзамены, ре-
зультаты которых можно ис-
пользовать для поступления  
в вузы. Этой возможностью 
воспользовались  86 процен-
тов  выпускников. Предпочте-
ние  школьники отдают  экза-
мену  по обществознанию (53, 
5 процента), биологии (26, 8), 
физике (25, 4), истории (24). 
Иностранный язык выбрали 
лишь три процента выпускни-
ков, литературу – 4 процента, 
а вот информатику  не выбрал 
никто. Школьники выбрали 
для сдачи ЕГЭ от 2 (только 
обязательные) до 7 предметов.

- Что  с медалями? Их, 
правда, отменят?

- С нынешнего года Мини-
стерством образования и нау-
ки  Российской Федерации от-
менены золотые и  серебряные 
медали, так как они не дают 
никаких льгот при поступле-
нии в вузы. Группа депута-
тов в феврале  внесла в Думу 
проект  о возврате медалей. 
В апреле Госдума планиру-
ет  рассмотреть в первом чте-
нии  законопроект о возврате 
в школы  медалей в качестве  
поощрения  за особые успе-
хи в учении.  В нашем райо-
не нынче  трое выпускников  
могли бы претендовать на ме-
дали.

- Какие изменения коснут-
ся девятиклассников?

- Они будут сдавать ОГЭ – 
Основной государственный 
экзамен. Как и ЕГЭ, он прой-
дет  в форме теста. С этого 
года выпускникам  9 классов 
для получения  аттестата об  
основном общем образовании 
достаточно  сдать только два 
обязательных экзамена (рус-
ский язык и математика). Эк-
замены по другим  учебным 
предметам они сдают  на до-
бровольной основе, по своему 
выбору. Выбор сделали лишь 
47 процентов выпускников 
общеобразовательных школ 
района.

Отметки, полученные на  
ОГЭ по предметам по выбору, 
никак не повлияют  на итого-
вую отметку. В аттестат будут 
выставлены годовые отметки 
выпускника за 9 класс. Ито-
говые отметки по русскому 
языку  и математике опреде-
ляются как среднее  арифме-
тическое годовых  и экзамена-
ционных отметок выпускника 
и выставляются  в аттестат це-
лыми числами в соответствии 
с правилами математического  
округления.

- Оксана Валентиновна, 
скажем о сроках  экзаменов.

- До начала  экзаменацион-
ного периода осталось мень-
ше двух месяцев.  Первый 
ЕГЭ пройдет 26 мая, а ОГЭ – 
28 мая.

Беседу вела 
Светлана Мосина. 

Интервью на актуальную тему

Дикость

25 марта на обочине 148 ки-
лометра трассы Томск –Колпа-
шево на территории Петров-
ского сельского поселения 
была обнаружена несанкци-
онированная свалка остан-
ков крупно-рогатого скота – 

ребра, головы, ноги, шкуры. 
В количестве примерно  300 
- 350 килограммов. Эти био-
логические отходы представ-
ляли собой серьезную опас-
ность, как для окружающей 
среды, так и для человека. 

Ведь неизвестно было их про-
исхождение, здоровы ли были 
животные на момент забоя. 
Словом, налицо допущено 
грубейшее нарушение  вете-
ринарно-санитарных правил 
утилизации таких отходов. К 
тому же вид лежащих на обо-
чине рогов и копыт вряд ли 
доставлял эстетическое удо-
вольствие проезжающим по 
трассе. Районным ветеринар-
ным управлением по сигналу 
были немедленно приняты 
меры по ликвидации  свал-
ки. Глава Петровского сель-
ского поселения О.В. Шитик 
выделила рабочих. На ското-
могильник была вывезена це-
лая тракторная телега остан-
ков животных. 

На некоторых головах были 
сохранены бирки. По их но-
мерам будет установлен вла-
делец животных и кто допу-
стил такое варварство. К ним 
будут приняты соответствую-
щие меры.

М. СТАВСКИЙ,
государственный ветери-

нарный инспектор 
по Кривошеинскому и 

Молчановскому районам.


